

練馬通信

No. 377

平成30年9月
練馬第二小学校
校長 大槻 亨

暑かった夏休み

校長 大槻 亨

昨年に引き続き今年の夏休みも空調設備改修に伴う建築工事のために、子供たちをはじめ、保護者・地域の皆様には、大変ご不便をおかけしました。今回は第二期工事として特別教室棟の空調設備の設置工事が行われました。本校は、目白通りに面しているということもあり、いち早く空調設備が完備された学校です。特別教室棟の空調設備は昭和六十二年に設置され、経年劣化が激しく、今回の工事に至りました。昨年の一期工事は、アスベスト除去工事だったため、夏休み水泳教室は日程を変更せざるを得ず、夏季補充教室やサマースクールは実施できませんでした。今年も例年通り実施することができませんでした。特にサマースクールは地域の皆様のお力で、子供たちにとって楽しく学ぶ機会をつくっていただきました。心より感謝申し上げます。今年の夏休みも様々な出来事があり

ましたが、なんとと言っても記録的な高温には苦慮させられました。最高気温が四十度を超える記録的な猛暑日や熱中症の被害を知らせる連日の報道は、命の危険さえ感じられるものでした。地域によつては、夏休み水泳教室を中止したところもあるほどで、本校も八月二日、三日は高温のため、後半の低学年の水泳指導を中止せざるを得ない状況がありました。暑くて水泳指導を中止したということは、初めての経験でした。この暑さの中で肝を冷やした話題は、山口県周防大島町で二歳男児が三日間行方不明になった事故でした。母親が必死になって公共用スピーカーに訴えかけていた姿が報道されたときには、胸が締め付けられそうになりました。その男児を救ったのは、大分県にお住まいの尾島春夫さんでした。尾島さんが、何か力になりたいという思いで単

身捜索に乗り出し、わずか三十分で男児を発見したときには、安堵の思いと尾島さんの行動力に驚嘆させられました。「子供は現場から下ることはまずない」という尾島さんの確信は、これまでに多くの困難な経験に裏打ちされたものに他なりません。その後すぐに次のボランティアの地へ旅立っていく姿は、とても七十八歳とは思えません。尾島さんの生き方に心を動かされた人は少なくないと思います。

二期のスタートにあたる九月は、六年生の連合水泳記録会や運動会など、子供たちにとってチャレンジの時、成長の時、充実の時になると思います。尾島さんのチャレンジ精神に学び、子供たち一人一人の成長を支えていけるよう努めてまいります。また、外で行う学校行事が多くあるため、気温を注視しながら熱中症対策を図り、安全に実施できるように細心の注意を払っていかねければならないと考えています。皆様のご理解とご協力をよろしくお願いたします。

★今月の生活目標

・ けじめのある生活をしよう。

★週の生活目標

・ 静かにしてすぐ整列する。

・ 話す人の方を向いて、話をよく聞く。

九月の行事予定

- 3 (月) 始業式・給食始・午前授業
委員会活動(五校時)
- 4 (火) 登校指導・身体計測(六年)
- 5 (水) 身体計測(五年)
- 6 (木) 特別時程・連合水泳記録会(六年)
身体計測(四年)
- 7 (金) 身体計測(三年)・水泳学習終
連合水泳記録会予備日
- 8 (土) 学校公開(三時間授業)
運動会特別時間割始・区一斉防災訓練
- 10 (月) 身体計測(二年)・クラブ活動
- 11 (火) 身体計測(一年)
- 12 (水) 六時間授業(三〜六年)
- 13 (木) 貫井中職場体験(14日)
- 14 (金) 運動会係児童打合せ(六校時)
- 15 (土) 敬老祝賀会(三、四年)
- 17 (月) 敬老の日
- 19 (水) 移動教室説明会(五年)
- 21 (金) 全校練習①
- 23 (日) 秋分の日
- 24 (月) 振替休日
- 25 (火) 全校練習②
運動会係児童打合せ(六校時)
- 26 (水) 六時間授業(三〜六年)
- 27 (木) 全校練習③
- 28 (金) 午前授業・運動会前日準備(五校時)
- 29 (土) 運動会



葉かげの集いを終えて

副校長 橋本 誠之

七月二十一日(土)、恒例の「葉かげの集い」が行われました。青少年委員主催・PTA校外委員会を中心に、わかたけ広場が後援となり運営されています。貫井町会役員の皆様、わかたけ広場スタッフの方々には、毎年ご協力いただき、本校の子供たちのためにご尽力いただきいております。本校の「葉かげの集い」の始まりは、田舎のない子や田舎に帰れない子を、夏休み中に楽しい行事に参加させようということだったと聞いています。

今年も「葉かげの集い」には三百人程の子供たちが集まりました。練二小の子供たちの自慢の一つですが、高学年の子が下学年の子の面倒をよく見て登校班毎に行動しました。

「ベীগオマ」コーナーでは、貫井町会の達人やわかたけ広場スタッフの方々にひもの巻き方や回し方を教わりながら、何度も挑戦し、見事に回すことができるようになり、大喜びで遊んでいる姿が見られました。また、PTA校外委員・世話人の方々による「ゲームコーナー」では、ピンポン球をバウンドさせ、的に入れるというゲームを行いました。ルールが工夫されており、どの学年の児

童も楽しむことができました。その他にも「スーパードールすくい」「工作コーナー」も楽しみました。今年は新たにポップコーンも加わり、心も体も、そしてお腹も満たす充実した会となりました。今年度は酷暑の夏ということでも熱中症が心配されましたが、青少年委員の関口 泰五様を中心に、地域や学校応援団の方々、PTAの皆様ののおかげで、子供たちは安全に無事故で、とても楽しいひと時を過ごすことができました。これも皆様のご尽力の賜です。本当にありがとうございました。

夏季水泳指導を終えて

夏季水泳担当

今年も、夏季水泳指導に多くの子供たちが参加しました。連日、プールには元気に泳ぐ子供たちの声が響き渡っていました。全ての日程に参加したり、練習を重ねて進級したりする子供たちの頑張りが見られました。

さて、夏季水泳指導のねらいは主に二点あります。まず、子供たちが個々のめあてに沿って練習し、「泳力を伸ばすこと」です。そして、水泳を通して自身の「体力を向上させること」です。夏季水泳指導への参加を通して、これらのねらいを達成させるとともに、コツコツと練習する粘り強さを身に付けたり、生活リ

ズムを整えたりして、九月からのよいスタートにつながっていければと考えています。

今年度の夏季水泳指導も、大きな事故もなく、無事にすべての日程を終えることができました。これも、保護者の皆様のご協力のお陰です。ありがとうございました。

運動会に向けて

体育的行事部

今年も九月二十九日(土)に、練馬第二小学校の運動会を行います。運動会は、演技や競技の練習を通して仲間との協力や目標に向かって努力することなどを学ぶことができます。運動会を通して全ての児童がよりよく学ぶことができます。二学期の二週目から本格的に運動会練習が始まります。残暑も予想されますので、熱中症など体調管理にも注意しながら、安全に練習を行っていきます。ご家庭でもお子様の健康観察を十分にしていたいただき、一人一人が自らの力を発揮できるように、ご協力お願いいたします。また、当日は全校競技や選抜リレー、応援合戦など学年の壁を越えて協力する競技もあります。子供たちの練習の成果とともに、ご覧ください。

成長きらきら一年生

一年担任

入学して約五か月、一年生はたくさんのことを吸収しています。はじめは六年生に手伝ってもらっていた朝の支度や給食の準備も、今では自分たちでできるようになりました。そして大勢の友達や上級生と関わり、世界を広げています。

「おはようございます。」と元気のいい挨拶が返ってくる朝はとても気持ちよく、一日の始まりに私たちも元気をもらい、日々指導してまいりました。子供たちは明るく素直で、何に対しても一生懸命に取り組み、挑戦しています。ひらがなを学習し、文字を使って気付きや考えを表せるようになってきました。たし算やひき算の学習も頑張っています。水にもぐれるようになり、元気に水遊びを楽しみました。「勉強、楽しいね!」「雲梯ができるようになったよ!」「見て、見て、大発見!」一年生は毎日瞳を輝かせ、やる気にあふれています。そんな子供たちの成長は、ご家庭での温かい支援があつてのことです。本当に感謝しています。

二学期も、日々の学習や行事の中で、子供たちは心も体もさらに成長していくことでしょう。とても楽しみです。